



ちくじょう 議会だより



城井川桜土手（新庁舎からの眺め）

発行 築上町議会 **発行責任者** 議長 武道 修司
議会報編集委員会：委員長 工藤久司・副委員長 北代 恵
委員 吉原秀樹・池永 巖・宗 晶子・池亀 豊

〒829-0392 福岡県築上郡築上町大字椎田891-2
築上町のURL <http://www.town.chikujo.fukuoka.jp/>
築上町議会のE-mail gikai@town.chikujo.lg.jp



第57号

議案質疑……………	3
一般質問……………	7
議案審議結果…	16

令和3年3月(第1回)定例会

令和3年度 一般会計予算

可決

総額 116億1,040万円

主な新規事業

1

社会福祉施設 整備事業

3,482万円

※築城支所敷地内に調理、
入浴施設を整備するための
設計費用です。



2

図書館整備事業

750万円

※築城支所敷地内に図書館を整備
するための設計費用です。

3

買い物 支援事業

619万円



※日頃の買い物に困って
いる方へ、移動販売車
による買い物支援を行
うための費用です。

4

牧の原キャンプ場 周辺整備事業

200万円

※牧の原キャンプ場にテントサイト
を整備するための費用です。



5

偉人マンガ 作成事業

600万円



※町の偉人（延塚卯右衛門）を
題材としたマンガを作成する
ための費用です。

議案質疑

議案第4号

令和2年度築上町一般会計補正予算(第13号)について

問 北代議員

農林水産業費615万5千円の説明を。

地方創生臨時交付金・新型コロナウイルス感染症拡大防止休業協力金店舗の支援金と、新しい生活様式対応事業所支援金3300万円減額の説明を。

答 神崎建設課長

繰越明許費の農林水産業費は町単独事業の農業施設整備費で船迫の奥池2のグラウト工事です。契約後、池の水を落とす予定が、工事後、令和3年の田植えまでに水をためることが困難で、年度内完了ができなく

なったことが繰越理由です。

答 椎野企画財政課長

コロナ地方創生臨時交付金の対象事業減額は、ほかの事業等で差し引き、財源振替で補助金を充当。臨時交付金自体は国に返すことなく、満額使う予定で予算計上しています。

問 宗議員

花き等生産安定緊急支援事業補助金45万7千円は資料に「コロナ禍で販売が落ち込んだ花きや野菜農家に對して、次期栽培に必要な経費を補助」と明記しているが少額。対象者数は。

答 鍛冶産業課長

花き等生産安定緊急支援事業補助金は国の高収益作物次期作支援交付金の上乗せで、町内対象者は50軒ほ

どだが、調査の結果1軒のみ該当となりました。

議案第6号

令和3年度築上町一般会計予算について

問 北代議員

報償費記念品代2100万円の説明を。

答 桑野まちづくり振興課長

ふるさと納税返礼品費用です。

問 北代議員

説明欄に記念品代ではなく返礼品と記載するべきではないか。

答 桑野まちづくり振興課長

今後、検討したいと思えます。

問 宗議員

防災無線委託1610万円・使用料416万1千円の内訳を。防災無線機未設

置世帯へ追加予算なのか。

前年度予算編成は次の3つの視点で行ったと明記。

「①事業の集中と選択による予算編成」「②住民の要求や目線に合致した予算編成」「③既成概念や固定概念にとらわれることのない予算編成」である。令和3年度は、3つの項目のうち私どもが一番要求したい「②住民の要求や目線に合致した予算編成」が削除されている。理由は。

経常収支比率が1.5ポイント悪化、98.6%になり今後も経常的な支出は増加することが見込まれる。予算編成のポイントに「事業の選択と集中により「事業の選択と集中により予算編成」と明記。選択と集中の裏には切り捨てた予算がある。

自治体へのまちづくり推進交付金は1割減。社会保障制度として、児童や高齢者、障がい者、生活困窮者などの支援に充てる予算の扶助費も292万円の減。住民サービス低下に当たる

のではないか。

人件費が2366万円の減とあるが実質的人件費の包括業務委託料は含まれていないのではないか。人件費と包括業務委託料の合計と比較すると、前年との増減は。

答 新川町長

予算編成方針は「住民の目線の予算」の視点がないという形ではございません。

一語一字を「なぜ、どうするか」には答えづらいので、御容赦をお願いします。減額予算は切磋琢磨しながら補助金関係を若干減らしています。

今後は縮充しながら予算編成は行う方針です。

答 元島総務課長

無線放送施設費の委託料のうち、防災無線保守点検委託料は796万3千円です。内訳は、新しいシステム関係と中継局等のアンテナ等一式の保守点検費用で

す。

4月以降に無線機を設置する予算は予備費の充当や予算流用等に対応していきたいと考えています。

次に、システム導入委託料の264万7千円は、防衛行政無線に係る放送をLINEに移行するシステム導入を考えています。

答 椎野企画財政課長

経常収支比率は悪化しています。これは予算要求額から物件費の削減を行い、抑制していきたいと考えています。

予算編成方針は町長答弁のとおり、住民目線というところは当然、職員が考えていかなければならないというところで重点事項から落としたところです。各課、十分住民目線で予算計上を検討しています。

扶助費減は、査定等によるものではありません。各課の要求減によると考えられます。

人件費減額は2366

万円のうち包括業務委託料が900万程度なので、その他の要因も考えられます。

問 工藤議員

現状100%に近い経常収支比率である。令和2年度の一般会計の決算は、100%を超えるのではないかと。職員のモチベーションを少しでも高めるために最悪な事態は避け、予算編成の取組は5年・10年後を見据えてほしい。

社会福祉協議会の入浴施設等整備設計費と図書館委託料750万円は、築城支所活用の予算である。社協利用者がどれほど築城支所移転に理解があるのか。どういう協議をしてこういう設計に至ったのか。図書館の件も併せて答弁を。

文化財保存修理工事は国補助金が3千万円程度だが、町単費は1千万円程度では。旧蔵内邸をどう修理するのか。コロナ禍での入館者数も少なくなっていると思うが現況の説明を。

答 新川町長

社協には町から文書で会長に築城支所への移転打診をし「移転はオーケーです」と答えをいただきました。

財政問題があり社協が2つだと資金がかかります。1本にすれば将来的に財政負担が少なくて済むが、入浴施設建設費が1回だけかかります。

図書館は広い場所が必要なので支所の有効利用をし、コミュニティ施設にしたいと移転委員会で協議しています。住民の意見は、移動手段を検討して考え、とにかく財政の問題と合理的な形で施設を有効利用するとの観点から、風呂の設計費と図書館のレイアウト費を組みました。

答 古市生涯学習課長

旧蔵内邸工事について、大正10年に建物が建設され、玄関屋根の檜皮ぶき部分は、50年前に当時の所有者が鉄板に変え、50年経過

し腐食しています。改修には、一部ガルバリウム鋼板と軒先は檜皮ぶきで計画しています。

旧蔵内邸入場者数はコロナの影響で、今年度2月現在で7400名です。ちなみにコロナ以前の1昨年は1万9600人です。

問 工藤議員

支所利活用については、この庁舎を建てるときから懸念している。当然、2つの社協を1つにするとメリットがある。しかし、きっかけはこの庁舎を建てることであった。以前から、社協の施設維持改修にはお金がかかっていた。入浴・調理設備設計費が3400万円であれば今後、2億円・3億円工事費を要すると予測する。早い時期に取り組むべきであった。利用者の声を聞き、移動手段も含め、ハードよりもソフト面を担保してハード面に行くことが通常ではないか。

図書館に関しては「図書

館の充実した町はレベルが高い」という評価がある。コマレの図書館は狭いが、がんばっていると聞く。

現況図書館が空く場合、今後の活用方法は。また、どのように検討した結果が社協・図書館の移転だったのか。

答 新川町長

現在の図書館は手狭なので広い場所を求めます。蔵書数が増え、町民が多くなるに親しむことができず。読書スペース確保などの関係で、検討委員会で支所移転を考えたと御理解いただきたい。

コマレ図書館は検討に入っています。本来なら全て網羅すればいいが、一つずつこなしていく計画です。

問 鞘野議員

補助金について、関係団体補助金は事業報告・決算書・事業計画書等を見ながら金額を定めるとの話だが、障がい者福祉会・手を

つなく親の会・心身障がい者・視覚障がい者福祉会の補助金は過去同額であった。

障がいを持っている人たちの活動の伸びがないので、皆さんと触れ合う機会を増やし、住みやすい町にするような適切なアドバイスを担当課から実施してほしいが。

扶助費について、福祉タクシーの料金が減額されている。現在の福祉タクシー利用サービスは使いづらいつと聞く。免許証返納者も今から増えるのに、なぜ減額されているのか。

町人権同和教育研究会の補助金の減額理由は。

〔答〕種子保険福祉課長

障がい者関係団体への補助金及び、適切なアドバイスという点は、今年度はコロナ禍の影響で関係団体は例年どおりの活動や発展させた事業ができませんでした。補助金執行の御相談は、団体から担当が受けました。ご指摘通り、担当から

団体に状況等の確認指示をしたいと考えます。

福祉タクシー券は昨年実績等から予算計上しました。扶助費なので対象者が増え、予算不足が生じれば、補正等で対応します。

〔答〕古市生涯学習課長

人権同和教育研究会の補助金減額は、部落史編纂の事業が5年間継続をしていきましたが、編纂終了に伴い、30万円の減額をしました。

今後、部落史編纂事業で得た成果の活用に、予算が必要であれば協議会と協議の上増額を検討します。

〔問〕鞘野議員

部落史編纂は努力の上、5年間かけ出来上がった。住民啓発への有効利用に補正予算を求めらるが。

〔答〕古市生涯学習課長

部落史編纂予算は団体への補助金です。団体が基本的に補助金で運営していますので、追加経費が必要な際

は、研究会と協議を行います。

〔問〕宗議員

会計年度任用職員予算に関連し、前年度から会計年度任用職員を募集している。過去の採用人数を広報で確認すると29年71人、30年118人、元年41人で、2年が140人、そして3年が7人。制度変更の翌年という要因もあるが、次年度は極端に募集が少ない。理由の説明を。

〔答〕元島総務課長

会計年度任用職員公募関係ですが、新たな公募と事務補助等勤務者が、都合で退職される7名の公募をしました。

会計年度任用職員規則上、更新が2回可能。令和2年度からスタートし、人事評価等の勤務状態等が良好であり、継続雇用を希望する場合、書類選考で引き続き雇用しています。以上の理由で昨年に比べ公募人

数が少なくなりました。

〔問〕池亀議員

令和2年度予算のポイントの「住民の要求や目線に合致した予算編成」が削られた点で「書いてなくても当然のことである」という答弁があったが、この質疑から「住民の要求や目線に合致して予算編成」に該当する予算が相当削られているのではないかと感じる。

町長の「社協を一つにすると予算が縮小できる」という答弁も「住民の要求や目線に合致した予算編成」ではないところから出発した考えではないか。

昨年のポイントも今年のポイントも同じ内容で「経常収支比率が悪化した」と大きく記載。更に昨年も今年も経常収支比率説明欄に「この数値が100%を超える」ということは、借金をしているという状況です」と記載。「状況になります」と記載するのならば分かるが

「状況です」と書いている。去年も今年も同じ表記。これは「住民の要求や目線に合致した予算編成」を削るという意思表示に見える。説明を。

〔答〕新川町長

予算編成方針は、あくまで執行部側の方針で議決事項ではありません。住民の目線というのも考慮していると御理解いただきたい。

経常収支比率は切磋琢磨し、補助金関係はスクラップ・アンド・ビルドとの考え方で。経常収支比率は悪化していますが予算編成の際、物件費・扶助費・義務的経費は減らせません。義務的経費を減らす場合は、長期的な視野を持ち方針が必要。経常収支比率を少し考慮した予算編成の考え方で方針を作成しています。

築上町営学校プール条例の一部を改正する条例の制定について

問 鞘野議員

八津田小学校のプールがなくなるから削る条例だが、プールがなくなった後の水泳学習は。

答 野正学校教育課長

八津田小の水泳授業は協議中ですが、近隣小学校のプールを使用することになります。

※一般質問は質問者が編集しています。

議案第6号 令和3年度一般会計予算について事業を執行する上で下記のとおり附帯決議（案）を提案し、全会一致で可決しました。

「議案第6号令和3年度築上町一般会計予算について」に対する附帯決議（案）

「議案第6号令和3年度築上町一般会計予算について」は、築上町庁舎内築城支所利活用検討委員会の協議経過・決定事項に対する十分な説明と、活用計画の資料等が無く「社会福祉施設整備事業」及び「図書館整備事業」の所管課間の協議が十分にできていない状況が、厚生文教常任委員会質疑にて伺えた。更に「人権センター」の築城支所内移設が予定されているという説明があり、より詳しい情報公開の必要性を強く感じた。町は、築上町社会福祉協議会（以下、社協という）より「移転については第95回理事会において同意した」との回答（令和2年12月23日）に基づき「社会福祉施設整備事業」として、築城支所敷地内に調理・入浴施設を整備するための設計予算を計上しているが、理事会後に状況の変化等があると思われる。

以上のことから、「社会福祉施設整備事業」及び「図書館整備事業」の設計費執行前に、現在の厳しい財政状況を鑑み、下記の点に留意し、築上町の住民が利用しやすく、より魅力的な施設として築城支所利活用が実現するよう、事業を進めることを求めるものである。

記

1. 築上町庁舎内築城支所利活用検討委員会は所管課間での十分な協議を行い、協議経過及び結果を町民に広く公開するとともに、逐次議会に報告すること。
2. 町は社協に対し、理事会の中で移転についての十分な議論を重ねた上で意思決定を行うよう依頼すること。
3. 社協第96回理事会では、法人移転検討委員会を設置している。町は同委員会に対し、十分な検討期間を設け、検討結果を尊重すること。
4. 町は社協の移転先を築城支所2階に限定せず「保健センター『チアフルつき』」の有効活用を併せて検討し、「社会福祉施設整備事業」及び「図書館整備事業」に関して、あらゆる方法で町民の意見を広く聴取すること。

以上、附帯決議とする。

令和3年3月17日

築上町長 新川 久三 殿

築上町議会

※附帯決議とは、議案を可決する際に議会の意思を表明するものであり、行政はこれを尊重することが求められ、無視は出来ないことになっている。

一般質問

江本 守議員



感染症拡大と対応策について

問 保育園が休園とされた際、代替保育、ベビーシッターへの助成制度の構築が必要だと考えるが。

答 新川町長 現在、居宅訪問型認可保育という事業に登録されている施設が1つあり、シッターも1人の登録があります。保育園間の相互応援も

利用をしていけたらと考えています。

問 非課税のひとり親世帯の定額給付金を支給すべきと考えるが。

答 吉川子育て・健康支援課長 国の対策やコロナ関連補助等、今後の動向に留意しながら、ひとり親世帯に対する給付も含め、検討の対象となると考えています。

所得最低保障制度について

問 「ベーシックインカム」は国会で審議決定されることは承知しているが、地方のほうでも審議・研究するべきでは。

答 新川町長 国、県の動向を見ながら

町もそれに対応していくという形をと考えています。

問 コロナ感染拡大による多くの失業者、個人事業廃業、その現実を踏まえて支援が必要と考えるが。

答 新川町長 町独自にいろんな形で支援というのは無理です。国から予算を頂きながら、幅広く有効活用し、配分をしていきます。

重度障がい者、介護認定の要支援または要介護者に対するタクシー券の適用について

問 前議会で改善を求めた3点の回答を

答 種子保険福祉課長 要介護者へのタクシー料金の一部助成の範囲を広げるとはという点について、財源の確保等、引き続き調整、協議をしていきます。

2点目のタクシー券の利用方法は、月2回の使用方

法について今調整を図っています。

3点目のタクシー券の利用手続きの簡素化については、申請を省くことは難しいですが、申請書の郵送や書留などの対応を図ってきたいと考えています。

社会福祉協議会の築城支所への移転について

問 移転の現状は。

答 新川町長 支所の有効利用ということで、築城と椎田の社協を一本化できたらという考えで社協に打診しました。回答をいただき、風呂とか、食事の宅配の施設の設計費の予算を上げさせていただいています。

回、3500万円近い設計予算が上がっている。今の「自愛の家」に投入すればいろんな整備ができるが。

答 新川町長 2つの風呂の老朽化による修繕経費の問題、事務の効率化等、いろいろな考え方から、社協を一本にという希望があります。

問 計上されている設計予算は即執行するののか。

答 新川町長 レイアウト等、社協と話をしてからしか予算の執行はできないと考えています。社協との話がちゃんとちゃんと整えば予算執行するということ形になります。



▲社会福祉協議会

池永 巖議員



移転後の新庁舎の状況について

職員職場と住民の声は。

元島総務課長

旧庁舎は手狭で少し暗かったが執務室も職場も広く明るくなったと聞いています。

一階の執務室がもう少し広ければとの声もあり、ほとんどの課が新庁舎での業務となり、決裁や各課の連携、支所本庁への移動業務も減り、連携が執りやすくなったと聞いています。

新川町長

住民の多くの方から賞賛

の言葉を頂いています。建設費は34億円ですが95%が借金できて、返済には7割の補助があります。残り5%と3割の負担は合併特別債積立金の18億円を充てると想定すれば出費はほとんどなく、8割近くは国の補填で出来ていると言えます。

現在来庁者は外構工事中で不便だと思いが、終了後は便利になります。来庁者は1階案内システムを利用しカウンターが低くなりその対応は大変良いと、2階はカウンターと職員との距離が少しあるので苦情があったと聞いています。

6課を廃止し新規5課に改正の効果と職員の来客者への対応教育及び、人口減少に伴う職員数は。

元島総務課長

新設の住民生活課に総合窓口係を設けて以前2ヶ所での発行を1ヶ所に統合、他、住民サービス、便利さ

を主眼に各部署統合等の改革を実施、職員数は2年度の機構改革どおりです。

新川町長

官製談合事件があったが、適宜専門家を招いて職員教育実施。月初めの始業時間に全員招集し訓示等実施、他、課長会議（庁議）でもフォローしている現状です。

人口減に伴う職員数減については、国の制度、その時々の問題もあり、コロナの対応、国・県との連携等、また少子高齢化の中での施策・住民対応等あります。人口減に対する職員数の減は一概には難しい現状です。

将来的な農業人口「少子高齢化」対策について

町の農業の現状と農業者確保等の施策は。

新川町長

築上町は過去農業專業の

町で、以後兼業農家も多くいたが、その収支面の関係もあり離農者が増加している現状です。

今後個別経営体と組織経営体の二つの観点で農業を伸ばし拡大していく考えですが、現状は認定農業者が79名です。集落営農は24組織あり、個別農業者に若くやる気のある人も多く、更に増やしたい。集落営農についてはオペレーター不足の問題等解決して行きたいと思えます。

農業者確保等の施策は、産業課で実施の地域おこし協力隊を活用し、農林水産業従事者を確保する為、募集をかけているところです。

築上町の関係人口数、自衛隊はこの数値に入るか。

椎野企画財政課長

自衛隊員は1500人ほどで、うち築上町に住民票のある方は定住人口にあたりません。それ以外の方が関係人口になるかと思いま

す。具体的な数字はつかめていませんが、おそらく3分の1程度だと思えます。

婚活等の取り組みは。

椎野企画財政課長

平成29年から3年間実施し以後はコロナで見合わせました。参加者は40名近くですが町内参加者は3割程度です。今後はLINE・フェイスブック等で情報発信し町の行事が会いの場となるようひろめたいと思えます。

強風時における町内掲示物、飛来物等に関する

施策は。

首藤都市政策課長

当課では県屋外広告物条例により申請を受付け、管理指導を行います。申請者は危険性がないよう管理義務を担います。当課が見廻り、県が指導を行います。



地域と学校づくりの
在り方について

問 コミュニティ・スクールの活動と目的及び学校・地域連携の周知の在り方は。

答 野正学校教育課長
学校通信等を回覧等で回し活動等を案内しています。

問 現状はわかるが、今後の学校と地域の関りは。

答 久保教育長
見守り活動で地域から子どもたちが守られていま

す。将来的には、子どもたちが地域に向かって働きかけるような地域貢献ができる活動を考えています。

問 少子化問題において学校の統廃合を考える前に、人口減少の不安から逃げず、子どもたちに家族や地域の在り方を教え、地域に参画し、自分がどうして生まれたのかを正しく理解してもらうためにも、人生教育の確立が不可欠であり急務だと思う。人生の見本を示せるのが、校区の人達である。将来世代の教育を学校の先生や児童や保護者に押しつけず、町と地域全体で関わる仕組みを再建すれば、少子化対策の一部になるのではと考えるが。

答 新川町長
国が大きな方針を立て、そして我々市町村が追従するという形でないとは非常に少子化の克服は難しい。一

つの町村で行うことは難しく、日本どこでも同じ生活ができる形にするために、国に我々は求めていくべきだと私自身は思っています。

町と各自治会との結
びつきについて

問 循環型農業について液肥を利用して高付加価値がついた農産物があるのか。

答 鍛冶産業課長
自然循環型農業として米と麦、レタスは一部液肥を使用しています。今年度濃縮液肥施設を建設しています。来年以降濃縮ができる段階でスイートコーン・キクイモ等の特産品へ展開ができないか検討を行います。

問 アサリの養殖の実態と将来構想についての考えは。

答 鍛冶産業課長
例年稚貝の放流と、網袋

の設置について町から助成を行っています。しいだアサリの回復のために、まず干潟の資源回復に、来年度以降取組を進める考えです。

問 我が町の観光の今後の在り方について。

答 桑野まちづくり振興課長
観光の在り方は、第2期まち・ひと・しごと創生総合戦略に盛り込む予定で、魅力ある観光資源を有効活用したストーリー性のある観光プランディングに継続して取り組むとともに、福岡・北九州都市圏からマイクロリズム、短距離観光で交流人口の拡大を図り、旧蔵内邸や上城井地区を中心に地域おこし協力隊を採用し、地域の活性化を図り町の観光資源をSNS等で情報発信したいと考えています。

問 人と人との互助活動に

ついて、地域が互助力をつけるため、町としての取組は。

答 新川町長
上城井地区が盛んに行っています。地域の人の考えが一番大事ではないかと思っています。

基地対策について

問 騒音の80w以上の地域の意見を聴取し、その意見を基に国に強く訴えていく方法の考えは。

答 新川町長
基地に対する一番の要
求は、平成4年10月以降に
建った家が防音になってい
ない問題が一番大きく、こ
の問題を、地元及び議会の
基地対策委員会と共に何と
かしたいというのが私の考
えです。

北代 恵議員



新型コロナウイルス
関連の支援について

問 緊急事態宣言中は不要不急の外出・移動の自粛・飲食店の営業時間の短縮・在宅勤務などの徹底が要請され、飲食店にとどまらず様々な業種が影響を受け、町内事業者からも、悲痛の声を頂戴している。過去の持続化給付金のように売上げが減少した事業者に対する町独自の支援を次回の地方創生臨時交付金で考えて欲しいが。

答 鍛冶産業課長

事業者への経済的な支援

については、財源の問題もあり町での実施は難しいと考えています。国の新たな支援制度として、飲食店以外を対象とした緊急事態宣言の影響緩和に係る一時金の申請受付が始まっています。給付額は中小法人上限60万円、個人事業者上限30万円です。申請についての相談は商工会が受付をする聞いています。町内の事業者には、このような国の制度も創設されていますので、ぜひ御活用いただきたいと思っています。

問 新型コロナウイルスの影響で生活困窮に陥った方、事業継続困難な事業者の方など、どこに相談すればいいのが具体的にない。町のホームページで情報を調べようと思っても、必要な情報へたどり着くまでにかなりたくさん文字を読まなければならぬ。必要な情報を届け、支援窓口を早急につな

答 新型コロナウイルスワクチン接種の事業について

げるためにも、口頭で相談できる窓口があった方が良いのではないかと。

答 新川町長

総務課にてそのような相談があった場合は案内できますので、総務課へお電話してください。

新型コロナウイルスワクチン接種の事業について

問 新型コロナウイルスのワクチンは新しい種類のワクチンであるため、これまで明らかになっていない症状が出る可能性がある。町では国による予防接種健康被害救済制度に関する相談窓口は、設置する予定か。また、この予防接種健康被害救済制度の情報は、どのように周知していく予定か。

答 吉川子育て・健康支援課長

今回のコロナウイルスワクチンについては、国会の予防接種法及び検疫法の一部を改正する法律案に対す

る附帯決議にて「接種に伴って健康被害が生じた場合の健康被害救済制度について、広く周知を図るとともに、迅速・円滑な運用を努めるなど、的確に対応すること」とあります。当町ではこの附帯決議を踏まえ、子育て・健康支援課が窓口となって広報・HP・LINEなどで周知を行っていきます。ワクチン接種の案内をする際には「任意の予防接種」ということで御案内しようと思っています。

答 吉川子育て・健康支援課長

新生児聴覚検査については、平成19年度の一般財源化に併せて実施主体が市区町村となりました。受診勧奨、啓発・普及、相談等支援については、厚労省からの通知に基づき、母子健康手帳交付の際に案内しています。

新生児聴覚検査について

問 産まれてくる赤ちゃんのうち千人に対して1人から2人は、生まれつき耳が聞こえていないことがあると言われている。

難聴の乳幼児支援をサポートする県乳幼児聴覚支援センターが福岡市内に開設されたが、現在、町では新生児聴覚検査に対する取

答 吉川子育て・健康支援課長

財政事情もありますので、当町では現在公費負担は実施していませんが、妊婦健診と同様に県医師会に県下での取組を要望しているところとです。



小原小学校の今後について

問 10人を割ったときは、閉校・統合を考えるとというのが、町長の考え方だったと思う。

小原小学校では、今まで児童数が減ってくると、地域の人たちが一生懸命減らないように頑張ってきた。しかし、来年度は、どうも10人を割るのではないかとわれている。町長の考えは。

答 新川町長

私と地元との話の中で、10人を切ったら統合の話も

切り出しますよということでしたので、地元はどういうふうを考えるか、相談を持ちかけていく事になると思います。

問 小原小学校は不登校になる人が一人もいない。もし他の学校の不登校の児童たちが小原小学校に行ってくださいるなら、児童数も増えていいのではないか。

答 久保教育長

学校に行けないという状況の中では、いろんな学校の様子をお知らせして、その学校に合わなければ、よその学校に行くというようなこともありそうです。御紹介等は、可能だと思っております。

児童生徒数を増やす努力としては、小原は豊かな自然があります。少人数という強みもあります。個に応じた指導が徹底できるといふ良さもありますので、広報活動は現在も続けています。

相談にこられた児童の方には、そういう旨も紹介させていただきたいと思っております。

モトクロス場について

問 5年やそこらで閉鎖、廃止ということになって腑に落ちないので、廃止に至った理由をぜひ説明願いたい。

答 新川町長

5年前にNPO法人のほうから請願が出ました。防衛省の土地を借りて、下別府の自治会のほうも前向きな取組をしていたいただきました。しかし、コースをつくり試走の段階で、本来なら、地元と協定を結ばなければならぬのに、それを現在まで怠っていたという事です。

町も、再三、NPO法人のほうに申入れをしていましたが、なかなか地元との

協定を結んでいただけませんでした。

町営住宅の周辺の樹木等について

問 峯原第一団地の西・南側、第三団地西側には、樹木が繁茂している。伐採はできないか。

答 首藤都市政策課長

町営住宅周辺の樹木等の伐採について、敷地内から生えているものについては、当課のほうで適宜伐採・剪定等を行って管理をしているところです。隣地等、町有地以外からの生えてきている枝が、町営住宅等に伸びている場合は、民法の233条1項において、こちらのほうでは伐採等ができないようになっております。

峯原第三団地については、東高塚の水利の会長と協議ができてまして、こちらに入った枝は、伐採をして

いただいたところです。

コロナウイルスワクチンについて

問 一般町民に接種できるようにするのはいつか。

答 吉川子育て・健康支援課長

厚労省の予定では、7月以降との見解が国から出されています。

問 ワクチン接種は任意ということを徹底してほしい。ワクチンを接種しなかった人たちに対する偏見、差別等が絶対にならないように徹底してほしいが。

答 新川町長

努力義務は任意という考え方です。

あとワクチンを打った人と打たなかった人の区別をしなくて、差別は絶対しないという注意喚起は広報等で促してまいりたいと思っています。

宗 晶子議員



の予算はかからない。事業をやるかやらないかである。こんな事業こそ業務委託を実施してほしいが。

答 新川町長

助産師2人を雇用するので、都度検討し、子育て支援・少子化歯止めを考えます。

産後ケア事業導入について

問 母子保健法の一部を改正する法律で産後育児を家庭のみに任せるのではなく、母親の孤立を防ぎ、様々な支援を行うこととされている。訪問型事業の導入は。

答 吉川子育て・健康支援課長

1月に子育て世帯包括支援センターを開設、助産師採用予定。専門的なサービス提供ができます。

問 町雇用助産師では長時間訪問が困難で、ゆっくり

母子ケアができない。多額

教育行政について

問 町長は小規模校の存在意義を述べているが、校区児童が小規模校を選ばず、町中心部の学校を選んでいる。町指定学校取扱規則第2条「その他教育委員会が認めた場合」の基準と協議経過の説明を。

答 久保教育長

「その他」は保護者申し出により事情を伺い判断。校長の副申等を取り、教育委員会で調査協議しています。

問 他地区の学校が選ばれている現状を受け、地域の学校のために尽力される自治会長様のお気持ちも御考慮いただきたい。

総合教育会議での意見交換内容の説明を。

答 久保教育長

第1回会議で「これからの築上町の教育について」意見交換を行うと確認。第2・3回は教育委員会がまとめた「新しい時代に向けた町小中学校の在り方について(案)」を提案。小中一貫校・小規模校を特認校として設置することを検討。児童生徒減少や校舎老朽化等を考慮し、保護者や地域住民の理解を得、学校との連携の必要性確認。次年度は教育委員会・町民・専門的意見をいただける検討機関設置を考えます。

がある。制服・体操服リサイクルの際、刺繍をほどかねばならず、労力を要する。苗字刺繍は必要なのか。

答 久保教育長

防犯上の問題もあり、学校・保護者等と協議します。

問 併せて性的少数者に配慮した制服改善も求める。全国学力・学習状況調査に京築教育事務所主導の虎の巻・虎の巻Ⅱを活用していると聞くが効果は。

答 久保教育長

京築地区児童生徒は応用力に課題があり、教育事務所が同調査の出題から、虎の巻Ⅱを作成。年間指導計画に組入れ、効率的に活用できています。

の教育指導の充実や学習状況の改善等に役立てる」と明記。事前学習を行っては調査にならないが。

答 久保教育長

虎の巻活用は、そのように見えるかも知れないが、事前学習との捉えではなく、同調査の出題を先生方に見ていただき、効果的に使ってほしいと思っています。

問 虎の巻が同調査の得点ありきでなければ問題ないと思うが、事前学習と捉えられる。先生方と目的共有してほしいが。

答 久保教育長

同調査も一つのテストであるから、実態をどう今後向上させていくのかという本来の目的を、校長・教職員と共有しながら、効果的に活用したいと思います。

問 中学制服の苗字刺繍は、通学中に生徒の苗字が他者に知られるという不安



国民健康保険税について

問 私は窓口で国民健康保険税の納付証明書を発行していた。改めて高いと感じるが。

答 新川町長 金額にすれば高いかなと思います。

問 法定外繰入れの解消について全国市長会、全国町村会が「国保等の保険者の苦境と被保険者の負担感に配慮したものでなく、地方分権の趣旨に反する。国が

一方的に議論等を押しつけることは受入れられない」と抗議したが。

答 新川町長 被保険者のために思っ
て、それぞれ国に対応してもらっているという要望をやっておると思います。

問 コロナ禍で生活が大変な今こそ、町民の生活を守るための住民目線の努力が町に求められると思うが。

答 新川町長 法に基づいてやっていくという形になります。

問 2年続いて、黒字決算である。少しでもいいので一度、下げてもいいのでは考えられないか。

答 新川町長 黒字といっても、とんとなんですね、大幅に黒字になれば、国保運営審議会に諮りながら、運営したい

と考えています。

新型コロナウイルス感染症について

問 新型コロナウイルス感染症の地方創生臨時交付金を活用して、経済的な理由により現にエアコンの持ち合わせがない高齢世帯の外
出自粛による熱中症対策、エアコン購入、設置または修理に要する費用の助成が
出来ないか。

答 椎野企画財政課長 各課計画を立ててもらって、会議で検討してまいりたいと考えています。

問 町の助成を受けていない事業者に、交付金を使った支援はできないか。

答 鍛冶産業課長 各課で案を検討し、庁内会議で決定することになる
うかとは思っています。

問 緊急小口資金について「住民税が非課税の世帯には一括して返済を免除することが決まった」と報道されているが、社協との連携は。

答 種子保険福祉課長 減免の関係で非課税の証明が必要だということであれば、社協が相談に來られた方に対して説明して、役場に取りにいつてくださいます。

問 小中学校で密集しない教室は難しいか。

答 野正学校教育課長 教室内においては机を可能な限り離して学習を行っており、給食時も机を向かい合わせにしないなどの対策を行っています。

クラス分割については、全てを分割するというのは、現実的には厳しいと考えています。授業の内容によっ

ては、可能かと思えます。

デジタル庁について

問 国と自治体のシステムの統一・標準化は、自治体の基幹系情報システムの基準を国が策定し、自治体にそれに適合したシステムの利用、国が整備するクラウドの活用を努めることを求める。また、自治体の個人情報保護制度を法律で統一・標準化し、一元化する。

これは、国家による個人情報の一括管理を強め、行政窓口での助言や相談など、人と人との対面によって、一人一人の実態に沿ったきめ細やかなサービスをを行う自治体職員、公務員としての在り方を変質させるものになるのではないかと。

答 新川町長 地方が自治法に基づいて仕事をやっていくのに支障はないと考えています。

工藤 久司議員



います。

答 野正学校教育課長

コロナ禍における所得の減少等における学生さんの学費の問題とかについては、例えば小中学校であれば就学援助費という制度がございます。保護者の収入減少とかで困っている方がいれば、相談をしていただき検討して対応したいと思っております。

と調整を行っております。

答 学校教育について(学習指導要領の改正)

問 2020年度から実施している英語、道徳教育、プログラミングの状況は。

答 久保教育長

英語教育は、町雇用の英語講師3名を配置し、授業の補助を行っております。道徳授業は、自ら考え、議論して、多様な価値観を身に着けることができるよう、授業展開を工夫してまいります。

社会・家庭科等でもプログラミング的思考が身につくような工夫した授業を行っています。

問 来年度から5年かけ35人学級になり、教科も担任制に改定される。中学校との連携や統廃合も含め先進的に考えてほしいが。

答 久保教育長

35人以下学級、教科担任制というのは、全ての児童に生きる力をつけていくための、きめ細かな指導ができるよさがあると学校現場でも非常に期待されているところだと思っております。

スポーツ文化等で活躍している人への支援について

問 町は非核・暴力追放・男女共同参画推進・人権文化のまちづくりの4宣言をしている。現在スポーツ、文化等で活躍している人への支援を行うために「スポーツ・文化推進の町」を宣言しては。

答 新川町長

体育、文化芸術、そういうのを含めた形で社会教育的な形の推進をするということで、宣言をしてもやぶさかでないと考えます。

新型コロナウイルス対策について

問 事業者の支援については、まだ未執行の予算がある。今後の対策として支援対象に漏れた事業者や親の収入が減り、大学を辞めざる得ない事例等も調査し支援をしていくべきと思うが。

答 新川町長

今までの給付金の実効性は大きいがあったと思っています。住民から要望等あれば、調査しながら、本当に困っている方がいれば、救済はしていきたいと考えて

答 古市生涯学習課長

5月12日にメタセの杜から支所までを聖火ランナー10人が約2キロを走行する予定です。大会組織委員会からコロナウイルスガイドラインが出ましたので、そちらに従って、関係機関等

答 新川町長

学校の統廃合は、教育総合会議の中で、学校のあり方について議論をしていますし、その中で結論を出していきたいと思えます。



▲レスリング練習風景



災禍について

問 地方自治法をどのように認識あるいは把握しているか。

答 新川町長 地方自治法は幅広くございます。町の運営を地方自治法によって行うという、これは制約もありますし、それから住民のため生活をよくするといういろんな形の法律であり、行政運営をするための基本法と考えています。

問 火災や水害等に遭って、その被災者の方々が後片づけに費やした費用等の救済について、どのような具体策を考えているか。

答 元島総務課長 町では、火災や水害等の後片づけ等の費用負担というのはいりません。

町が定めています条例につきましても、築上町災害弔慰金の支給等に関する条例という条例がございますが、火災等については、対象になっていません。

問 災害とは、突然やってきて不慮の事故を起こす。以前は火災等が発生したときなどは隣近所の皆さん方が大勢寄り添い助け合っただけで、今日では私たちを含め、皆様方は高齢になられて我が身を守るのが精一杯で、とてもじゃないが後片づけに協

力ができるような状況ではない。

そこで、町としてどのような施策が一番必要か、また適当か。

答 八野副町長 災害に関して特に火災について、後片づけは、消防団員が来て整理整頓を近所



▲築上町消防団訓練の様子

の人と一緒に片づけ等が行われていました。

今は消防団員の方、近所の方が高齢化というようなかた、家の者が行わなければならぬというのが現状です。

問 被災者の方々に対してどれだけの配慮の気持ちがあるか。

答 新川町長 火災等で家が焼失した家庭につきましても、町営住宅のお世話、避難してもらったときの火災出火直後の仮の避難所について、町のほうがお世話しています。

問 火災に遭われた方の災害対策支援の条例を設置してもらいたい。

答 新川町長 災害対策支援の中に火災が入っていないかったという

ことで、火災は自然災害とは別物という一つの観点もあります。県内のいろんな町村の実例を見ながら、それに見合うような形で火災に遭われた方の救済とまではいきませんが、調査をして今後、早急に条例化するなりして、あと規則・要綱等を作って実施できるようにしていきたいと考えています。

答 八野副町長 町長が答弁したことについて、必ず実行できるようにお約束いたします。



「○」…賛成、「●」…反対、「欠」…欠席、「退」…退席、「議長」…議長職のため表決に参加しない

令和3年 第1回 築上町議会臨時会議案審議結果

議案名	吉原	江本	池永	鞘野	工藤	北代	宗	丸山	信田	田原	塩田	池亀	田村	武道	賛	反	審議結果
	秀樹	守	巖	希昭	久司	恵	晶子	年弘	博見	宗憲	文男	豊	兼光	修司	成	対	

2月18日 採決分

令和2年度築上町一般会計補正予算（第12号）について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
工事請負契約の締結についての議決内容の一部変更について（西八田漁港築堤工事）	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
工事請負契約の締結についての議決内容の一部変更について（椎田駅北口駅前広場整備工事）	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決

令和3年 第1回 築上町議会定例会議案審議結果

議案名	吉原	江本	池永	鞘野	工藤	北代	宗	丸山	信田	田原	塩田	池亀	田村	武道	賛	反	審議結果
	秀樹	守	巖	希昭	久司	恵	晶子	年弘	博見	宗憲	文男	豊	兼光	修司	成	対	

3月3日 採決分

福岡県市町村職員退職手当組合を組織する地方公共団体の数の増加及び福岡県市町村職員退職手当組合規約の変更について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	---	----	----	---	----

3月5日 採決分

築上町固定資産評価審査委員会委員の選任について	人事案件（出口 秀人氏）													議長	13	0	同意
築上町固定資産評価審査委員会委員の選任について	人事案件（福田 美幸氏）													議長	13	0	同意
築上町固定資産評価審査委員会委員の選任について	人事案件（久保 和明氏）													議長	13	0	同意

3月17日 採決分

令和2年度築上町一般会計補正予算（第13号）について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
令和2年度築上町国民健康保険特別会計補正予算（第4号）について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
令和3年度築上町一般会計予算について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	○	議長	12	1	可決
令和3年度築上町住宅新築資金等貸付事業特別会計予算について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
令和3年度築上町奨学金貸付事業特別会計予算について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
令和3年度築上町椎田駅前周辺活性化促進事業特別会計予算について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
令和3年度築上町霊園事業特別会計予算について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決

議 案 名	吉原	江本	池永	鞘野	工藤	北代	宗	丸山	信田	田原	塩田	池亀	田村	武道	賛	反	審議結果
	秀樹	守	巖	希昭	久司	恵	晶子	年弘	博見	宗憲	文男	豊	兼光	修司	成	対	
令和3年度築上町国民健康保険特別会計予算について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	○	議長	12	1	可決
令和3年度築上町後期高齢者医療特別会計予算について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
令和3年度築上町水道事業会計予算について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
令和3年度築上町下水道事業会計予算について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
築上町議会議員及び築上町長の選挙における選挙運動の公費負担に関する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
築上町行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
築上町子ども医療費の支給に関する条例の一部を改正する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
築上町ひとり親家庭等医療費の支給に関する条例の一部を改正する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
築上町国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
築上町椎田駅前送迎用スペース管理条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
築上町営学校プール条例の一部を改正する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
築上町教育集会所条例の一部を改正する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
町道路線の認定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
町道路線の変更について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
町道路線の廃止について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
地方たばこ税を活用した分煙環境整備に関する陳情書	●	○	○	○	●	○	○	○	○	○	○	●	●	議長	9	4	採択
令和2年度築上町一般会計補正予算（第14号）について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
「議案第6号令和3年度築上町一般会計予算について」に対する附帯決議（案）	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決

令和3年 第2回 築上町議会臨時会議案審議結果

議 案 名	吉原	江本	池永	鞘野	工藤	北代	宗	丸山	信田	田原	塩田	池亀	田村	武道	賛	反	審議結果
	秀樹	守	巖	希昭	久司	恵	晶子	年弘	博見	宗憲	文男	豊	兼光	修司	成	対	

3月26日 採決分

令和2年度築上町一般会計補正予算（第15号）について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決
工事請負契約の締結についての議決内容の一部変更について（築上町防災行政無線デジタル化整備事業）	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	13	0	可決

次の定例会は6月開会予定です。

築上町の保育園・幼稚園を紹介します

～未来を担う子ども達～

築上町には

(公 立) 椎田そらいろ保育園・築城保育所

(私 立) 福間保育園・山びこ保育園・八津田保育園・光耀保育園
東築城保育園・第一青蓮保育園・第二青蓮保育園

(幼稚園) 椎田めぐみ幼稚園
があります。

今季は、東築城保育園を紹介します。



東築城保育園

東築城保育園は昭和56年に開園し、今年で40年目を迎えます。法人名である博愛精神の基、保育園が子どもにとっての最善の場所となるよう日々の保育に取り組んでいます。

豊かな心を育むための良質の絵本やわらべ唄、発達を保障していくための遊びの環境づくり、五感を使った活動から得る感性。一日も無駄に出来ない時間の中で質の高い保育を行うため、保育士自身が想像力豊かに子どもの育ちを見守りながら援助しています。

遊びの環境としては、保育室にさまざまなコーナーを設け、主体的に遊び込む事で集中力や思考力、創造力、社会性など基礎となる力を身につけていきます。

写真は構造コーナーにある積み木で絵本「11びきのねこ」の世界を再現。今から大好きな仲間とファンタジーの世界へ出発！子どもの頃にしか出来ない体験を重ね、好きな事を増やしてあげられるよう保育者も日々想像力と感性を磨いています。

編集後記

不測の事態とは「予期しなかった事柄・思いがけなこと」とある。コロナウイルスに誰がここまで翻弄されると予測しただろうか。マスクの着用、手洗いは当たり前となり生活様式は一変した。国は緊急事態宣言で外出自粛や時短営業等を要請しているが、事態は一向に収まらず、新たに感染力の強い「変異株」が蔓延してきている。先読みをした素早い決断・対応が求められている。

本町の新年度予算は116億円を超える。その内、経常予算は98.6%で昨年度より1.5%悪化し余裕はない。合併時に100%を超え、職員の給与や事業等を見直し立て直してきたが、最近の大型事業等が膨らんだ要因と考える。

突然襲い掛かる自然災害や、不測の事態に備え、すべてを見直すことや、どんな状況化でも耐えられる体制をつける事が最大の課題である。

工藤 久司